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Berichte und News 
 
 

Liebe Leserinnen und Leser, 
 

wir sind guter Hoffnung, dass wir endlich die schlimmsten Zeiten der 
Corona-Pandemie überwunden haben. Daher können wir wieder 
Exkursionen, Veranstaltungen und Gruppenarbeit anbieten. Bitte 
achten Sie dennoch auf aktuelle Änderungen der Corona-
Vorschriften und unserer Termine! 

Trotz allem waren wir weiter aktiv und berichten hiervon in aller 
Kürze. Auch unsere Mitgliederzahl hat sich gut entwickelt und fast 
1.300 erreicht! Wir freuen uns auf viele neue Gesichter bei unseren 
Vereinsaktivitäten. Kommen Sie einfach vorbei und machen Sie 
mit – vielleicht gleich bei unserem Sommerfest am 21. August! 
 
Ihre NABU-Vorsitzenden  

Wiebke Homann und Jürgen Albrecht 

 
 

 
Kindergruppe und Kinderhaus 

Nach langwierigen Vorbereitungen konnten wir in unserem 
Vereinsgarten mit dem Bau der neuen Hütte für die Kindergruppe 
beginnen. Sie wird mit 2.000 Euro aus der Spendenaktion „Bielefeld 
zeigt Herz“ der Sparkasse Bielefeld sowie mit bis zu 2.500 Euro von der 
Stiftung für die Natur Ravensberg unterstützt.  
Nun suchen wir zum Neustart der „NABU-Kids“ Verstärkung für die 
Kindergruppenleitung! Interessenten melden sich bitte rasch bei 
Jürgen Albrecht (jalbrecht.bielefeld@t-online.de). 
 

   
Neue Arbeitsgruppen 
  

Im kommenden Winter wollen wir eine neue Arbeitsgruppe für 
Fledermäuse und deren Schutz in Bielefeld gründen. Interessenten 
sollten an der Fledermausexkursion am 15. September und beim 
VereinsTreff am 10. Dezember teilnehmen. Wir hoffen auf Ihr reges 
Interesse!  
Gerne würden wir auch eine Arbeitsgruppe zur Erfassung von 
Kriechtieren und Lurchen (Reptilien & Amphibien) und zum Schutz 
ihrer Lebensräume in Bielefeld gründen. Wer Leitungsfunktionen 
beim Aufbau dieser Arbeitsgruppe übernehmen kann melde sich 
bitte bei Jürgen Albrecht (jalbrecht.bielefeld@t-online.de); 
einstweilen empfehlen wir die Teilnahme an den beiden 
Exkursionen des Experten Ulrich Schulte (19. September sowie 
Regenabend im Oktober). 

 

    
 

Mitgliederversammlung 
Neue Vereinssatzung 
 

Bitte beachten Sie unsere Einladung 
zur Mitgliederversammlung im 
beigefügten Programm-Faltblatt! 
Auf die dringende Bitte unseres 
Landesverbandes müssen wir 
unsere Satzung aktualisieren, um 
deren Inhalte an die Bundes- und 
Landessatzung des NABU 
anzupassen. Den neuen Satzungs-
entwurf stellen wir in Kürze auf 
unsere Homepage. Bitte lesen Sie 
diesen Entwurf, damit Sie bei der 
Mitgliederversammlung darüber 
abstimmen können! 

 
  

Aktivgruppe neu 
organisiert 

  

Wegen der Vielzahl von 
Interessenten bei gleichzeitiger 
Einschränkung der Gruppen-
größen infolge Corona wurde 
die Aktivgruppe in einzelne 
Projektteams untergliedert. 
Interessenten sollten sich künftig 
direkt bei den Teamleitungen 
anmelden, um zu den Arbeits-
einsätzen per Mail eingeladen 
zu werden. Informationen über 
Teams und Termine finden sich 
auf unserer Homepage (dort 
unter Aktivgruppe und im 
Veranstaltungskalender)! 

 



 

Gedrucktes NABU-Jahresheft nur auf Bestellung 

Im kommenden Jahr erscheint das 15. Berichtsheft des NABU Bielefeld 
zum 95. Vereinsjubiläum. Um Kosten und Papier zu sparen bitten wir 
alle Mitglieder um Mitteilung bis zum Jahresende an die 
Geschäftsstelle, ob sie wie bisher ein gedrucktes Heft per Post 
erhalten möchten! Wer nicht bestellt, kann den Band bei seinem 
Erscheinen als pdf-Dokument von unserer Homepage herunterladen. 
 
 
Bauerngarten-AG sucht Verstärkung! 
 

Die Bauerngartengruppe wünscht sich Verstärkung für die Pflege des 
NABU-Bauerngartens auf dem Schelphof-Gelände! Die Gruppe trifft 
sich regelmäßig donnerstagvormittags, um den schönen 
insektenfreundlichen Schaugarten in Schuss zu halten. Interessenten 
sollten mit Wilfried Hoffmann Kontakt aufnehmen (05206-2651, 
hoffmann.kruse@t-online.de) und zu einem Schnupperbesuch 
vorbeikommen. 
 
 
Volksinitiative Artenvielfalt NRW 
 

Die Naturschutzverbände in NRW haben insgesamt 115.000 Stimmen 
für die „Volksinitiative Artenvielfalt“ gesammelt (davon 3109 Stimmen 
aus Bielefeld) und am 1.7.2021 dem Landtag Düsseldorf übergeben. 
Dies ist die erste Naturschutz-Volksinitiative in der Geschichte des 
Landes.  
Der Landtag muss nun innerhalb von drei Monaten die 
Rechtmäßigkeit der Volksinitiative feststellen und binnen drei weiterer 
Monate die Forderungen der Initiative abschließend behandeln. Wir 
danken herzlich für Ihre Unterschriften!  
 
 

Mitgliederbefragung 2021 
 

An der Mitgliederbefragung auf unserer Homepage haben sich 
bislang 34 Personen beteiligt, davon leider nur 26 Vereinsmitglieder. 
Wer seine Kontaktdaten hinterließ, bekam inzwischen eine Antwort. 
Weitere Anregungen werden gerne entgegengenommen! 
 

 
 
Dank für Spenden der Sparkasse Bielefeld 

  

Nicht nur die neue Kinderhütte, sondern auch unsere Projekte zum 
Schutz von Gebäudebrütern wurden von der Sparkasse Bielefeld 
finanziell unterstützt. Wir konnten damit weitere Nisthilfen für 
Mauersegler und Mehlschwalben sowie Gewölbesteine für 
Fledermaus-Winterquartiere kaufen und bedanken uns herzlich für die 
Unterstützung! 
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Ornithologisches 
Mitteilungsblatt OWL 
Neue Ausgaben des "OMB" 
können von unserer Homepage 
heruntergeladen werden. Wir 
danken den neuen Redakteuren 
J. Hadasch und H. Härtel! 
 

 
 

 
 

Trauer um  
Rainer Hahn 
 

Rainer war uns seit Jahr-
zehnten ein treuer Begleiter, 
zurückhaltend, freundlich, 
sachkundig, beharrlich. Er 
gehört zum „Urgestein“ der 
Umwelt- und Naturfreunde in 
Bielefeld und war bis ins letzte 
Lebensjahr aktiver Ratgeber 
und Beobachter. Wir sind 
dankbar, dass wir seine 
Freunde sein durften. 
 

Trauer um  
Wolfgang Gawlik  
 

Unser langjährig aktives 
Mitglied Wolfgang Gawlik ist 
im Juli im Alter von 81 Jahren 
gestorben. Er gehörte dem 
NABU 52 Jahre lang an, war 
21 Jahre Mitglied des Beirates 
und langjähriger ehren-
amtlicher Hauswart des 
Vereinshauses und -gartens. 
Nicht zuletzt als humorvoller 
Reime-Schmied bleibt 
Wolfgang auch bei vielen 
Exkursionsteilnehmern in guter 
Erinnerung.  
 


